

NOTA DE PRENSA

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA, INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Las nuevas medidas de la UE sobre "economía circular" pueden suponer una importante oportunidad medioambiental y económica para Navarra

Así lo entiende el delegado de Navarra en Bruselas en una jornada de trabajo celebrada esta mañana con la directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio sobre la legislación que aprobará Europa en diciembre

El conjunto de medidas denominado "Paquete de economía circular" que la Unión Europea prevé aprobar para fin de este año puede suponer una ventaja medioambiental y una oportunidad económica en su aplicación en Navarra, según se ha trasladado en una jornada de trabajo organizada esta mañana por el Departamento de Desarrollo



De izquierda a derecha: Mikel Irujo, Eva García y Esteban Pérez.

Rural, Medio Ambiente y Administración Local.

En el transcurso de la sesión, Eva García, directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, y Mikel Irujo, delegado de Navarra en Bruselas, han presentado el informe encargado al experto en economía circular, Esteban Pérez, quien ha explicado la situación actual de la negociación en Europa y las implicaciones que puede conllevar la novedad en la normativa de la Unión.

La "economía circular" propone hacer un uso responsable de las materias primas, aprovechar al máximo los recursos y aplicar la regla de reducir, reutilizar, reparar y reciclar en un círculo continuo, imitando el propio funcionamiento de la naturaleza.

Medidas de la UE

En su intervención, el delegado del Gobierno de Navarra en Navarra, Mikel Irujo, ha hecho una relación de las áreas prioritarias y de las medidas que va a aprobar la Unión en relación con ellas: sobre el uso de plásticos, se pretende que sean reciclables o biodegradables con especial atención a los envases y su reciclaje; se aprobarán medidas para reducir el desperdicio de alimentos en un 50% para el año 2030; mejorar la recuperación de materias primas fundamentales, especialmente

en los aparatos electrónicos; directrices específicas para el tratamiento de residuos peligrosos procedentes de la construcción; la promoción del uso eficiente de recursos de base biológica como la biomasa y el apoyo a la innovación en bioeconomía. Relacionado con el área de los productos biológicos, Europa quiere revisar el Reglamento sobre abonos para facilitar el reconocimiento de los abonos orgánicos y reforzar el papel de los bionutrientes.

Además, Irujo ha señalado que la Comisión Europea estima que las medidas que van a aprobarse van a tener una doble vertiente positiva; tanto desde el punto de vista medioambiental, como en el económico, al abrir nuevas oportunidades de negocio.

Para el desarrollo de las medidas aprobadas, la Comisión anuncia que contará con el respaldo de los Fondos Estructurales y de Inversión Europeos, 650 millones de euros y de los Fondos Estructurales para la gestión de residuos, 5.500 millones de euros, además de las iniciativas que financie el Banco Europeo de Inversiones.

En su exposición, Irujo también se ha referido a los ámbitos de actuación de las medidas que van a aprobarse: sector productivo, consumo, gestión de residuos, materias primas secundarias y agua. En estos sectores, la estrategia comunitaria se orienta a la mejora en la reparabilidad, durabilidad y reciclabilidad de los bienes, en la obsolescencia programada, en la reforma de las directivas sobre envases y residuos y en la reutilización del agua.

Una apuesta transversal de Navarra

Por su parte, la directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Eva García Balaguer, ha glosado la apuesta del Gobierno de Navarra por la economía circular y su concreción en iniciativas claras como el <u>Plan de Residuos de Navarra</u>, insistiendo en el objetivo de convertir a Navarra en líder en la prevención y reducción de residuos.

Se ha referido, también, a las Jornadas de Debate organizadas en el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente para la elaboración de la futura



Asistentes a la jornada de trabajo.

Estrategia Española de Economía Circular, que se celebraron el pasado lunes en Madrid y en las que participó, interviniendo en sendos paneles sobre el papel de las administraciones públicas en la economía circular y sobre las colaboración y cooperación entre la administración regional y estatal. "Podemos/debemos invertir mucho en tecnología y en desarrollos novedosos –ha concluido- pero la gran batalla está en la concienciación de las personas. Hay que invertir en cultura y responsabilidad para un nuevo modelo de desarrollo territorial".

Conviene recordar que el Gobierno de Navarra recoge los principios de la economía circular en su <u>acuerdo programático</u> para la legislatura. Para ello, se incide en la prevención como seña de identidad de la Comunidad Foral, el liderazgo de la gestión pública y la capacidad para la generación de empleo de calidad.